
НАКАНУНЕ СОБЫТИЯ 

МАГНИТКА ГОТОВА ПРИНЯТ^ 

Магнитка готовится к боль
шому спортивному торжеству. 
В декабре в Ледовом дворце 
спорта имени Ивана Ромазана 
пройдет первый в истории меж
дународного дзюдо турнир «Ку
бок Президента России». 

На днях инспекционную поездку в 
Магнитогорск совершил вице-прези
дент Федерации дзюдо России Сер
гей Соловейчик. Он поддержал идею 
проведения столь крупного и пре
стижного турнира в городе метал
лургов. В том, что магнитогорцы смо
гут провести его на высшем уровне, 
С. Соловейчик убедился, посетив 
спортивные сооружения Магнитки, 
ознакомившись с опытом организа
ции и проведения в городе различ
ных состязаний, в том числе и евро
пейского уровня. 

— Моя уверенность в организатор
ских, спортивных и финансовых воз
можностях Магнитки особенно укре
пилась после встречи с генеральным 
директором комбината В.Рашниковым, 
— рассказывает Сергей Соловейчик. 
- Магнитогорский металлургический 
комбинат выступает генеральны 
спонсором турнира, а его генераль 
ный директор Виктор Рашников явля 
ется заместителем председателя орг
комитета. 

В этом году Виктор Рашников был 
удостоен национальной обществен
ной премии имени Петра Великого 
«За выдающийся вклад в развитие 
экономики России». Под его руковод
ством Магнитка вышла в лидеры оте
чественной металлургии и уверенно 
занимает позиции в двадцатке веду
щих сталелитейных компаний мира. 
Но, как говорится, не хлебом еди
ным живет Магнитка. Хоккейный 
клуб «Металлург», президентом 
которого является Виктор Филип
пович, дважды становился чем
пионом Евролиги, а в августе это
го года выиграл европейский Су
перкубок, переиграв в финале 
сильную швейцарскую команду 
«Амбри-Пиотта». Присутствовав
шие на этом матче президент 
Международной федерации хок
кея Рене Фазель и директор Ев
ропейской хоккейной лиги Феде
рико Савиоцци подчеркнули, что «Ме
таллург» по праву назван лучшей ко
мандой в Европе и особо отметили 
прекрасную организацию состяза
ний в Ледовом дворце спорта имени 
Ивана Ромазана. Динамично разви
вается горнолыжный центр «Абзако
во», который сегодня по спортивно-
техническим характеристикам и гос
тиничному сервису соответствует ев
ропейским-стандартам. Комбинат 
располагает прекрасным водно
спортивным и лыжно-биатлонным ком
плексами, легкоатлетическим мане

жем, водно-гребной базой, различны
ми спортивными сооружениями. При 
физкультурно-оздоровительном 
объединении «Магнит» ОАО «ММК» 
работают четыре спортивные детско-
юношеские школы, в которых посто
янно готовятся спортсмены высокого 
класса. Шестеро представителей ком
бината были участниками и призера
ми Олимпийских игр. Около пятиде
сяти спортсменов-металлургов защи
щали спортивную честь России на 
чемпионатах мира и Европы. Тысячи 
работников комбината выходят на 
старты массовых состязаний по са
мым различным видам спорта. 

На днях Центральный Совет физ-
культурно-спортивного общества 
профсоюзов «Россия» одобрил прак
тику работы ОФиЗ «Магнит» Магни
тогорского металлургического комби
ната по развитию физической куль
туры и спорта трудящихся и членов 
их семей в современных условиях. В 
принятом ис-

полкомом Центрального Совета по
становлении подчеркивается, что 
физкультурные и спортивные успехи 
Магнитки достигнуты в результате 
социально-ориентированной полити
ки, проводимой руководством ОАО 
«ММК». 

Полнокровной спортивной жизнью 
живет и город. Магнитогорские ко
манды успешно выступают в чемпио
натах страны по баскетболу, волей
болу, легкой атлетике, настольному 
теннису, боксу, мотоспорту, гребле, 
самбо и дзюдо. 

Следует отметить, что дзюдоисты 
Южного Урала сегодня являются 
сильнейшими в стране. Они состав
ляют костяк сборной России. Из ше
сти российских дзюдоистов, высту
павших на Олимпиаде в Сиднее, трое 
представляли Челябинскую область. 

— Уверен, что розыгрыш прези
дентского Кубка в Магнитке даст 
мощный толчок развитию дзюдо в 
городе и области, где этот вид спорта 
уже сегодня пользуется большой 
популярностью, — говорит предсе
датель городской федерации, канди
дат педагогических наук Роман Коз
лов. - А массовое участие молодежи 
в спорте - это, пожалуй, самый ре
альный способ борьбы с таким опас
ным явлением, как наркомания. На на
ших базах с учетом недалеко распо
ложенного в высокогорье спортивно-
оздоровительного центра «Абзако
во» можно организовать эффектив

ную подготовку юношеской и мо
лодежной сборных страны. 

— С волнением узнал, что 
Магнитка пригласила на тур
нир сильнейших дзюдоистов 
планеты, — рассказывает 
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Ленинградский институт 
имени Герцена, выступал 
за сборную дзюдоистов 
Ленинграда. 

Вице-президент Федера
ции дзюдо России Сергей 
Соловейчик сообщил, что в 
качестве почетных гостей на 
магнитогорский турнир бу
дут приглашены звезды ми
рового спорта — футболист 
Франц Ьеккенбауэр и тен
нисист Борис Беккер из Гер-
мани, легендарный австрий

ский автогонщик Ники Лауда, не ме
нее легендарный дзюдоист из Гол
ландии Антон Геесинк, ветеран ру
мынского тенниса Илие Настасе. 
Приглашение знаменитостей готов 
взять на себя президент Европейс
кого союза дзюдо Мариус Визер из 
Румынии. 

По словам Соловейчика, на магни
тогорский татами выйдут только силь
нейшие представители мирового 
дзюдо. Схватки будут проходить по 
схеме «стенка на стенку». Приглаше
ны команды из Японии, Голландии, 
Германии, Франции, Белоруссии, 

Венгрии, Югославии, Узбекистана и 
Румынии. Честь России доверено за
щищать подшефному клубу В. В. Пу
тина «Явара-Нева» (Санкт-Петербург), 
который выиграл Кубок Европы среди 
клубных команд. 

Полученное от Президента РФ со
гласие свидетельствует о заинтере
сованности в проведении турнира на 
высшем уровне, демонстрирует серь
езное отношение нашей страны в лице 
ее руководства к российскому спорту, 
в частности, к дзюдо. Внимание «глав
ного дзюдоиста России» В. Путина к 
Международному турниру по дзюдо 
«Кубок Президента России» —гаран
тия того, что турнир будет организо
ван на самом высоком международ
ном уровне. 

Федерация дзюдо России собира
ется превратить турнир в спортивное 
событие 2000 года не только для Рос
сии, но и для всего мира. Успешное 
выступление российских дзюдоистов 
на Олимпиаде в Сиднее (3 медали), 
тщательно подготовленное и реализо
ванное ФДР, стало первым результа
том деятельности руководства Феде
рации, приступившего к осуществле
нию новой стратегической концепции 
развития российского дзюдо. Феде
рация дзюдо России собирается сде
лать все возможное и невозможное для 
триумфа российской команды и на тур
нире в Магнитогорске - международ
ной арене борьбы сильнейших дзюдо
истов. 

Интерес к предстоящему «Кубку 
Президента России» настолько велик, 
что Федерация дзюдо Венгрии уже 
заключила контракт с национальным 
телевидением на освещение не толь
ко участия в нем сборной команды 
страны, но и подготовки спортсменов 
к визиту на Южный Урал. 

За схватками на магнитогорском 
татами смогут непосредственно на
блюдать четыре тысячи болельщиков 
- на столько посадочных мест рас
считаны трибуны Ледового дворца 
спорта. Технические возможности 
Дворца позволяют вести прямую те
левизионную трансляцию турнира 
практически на все страны мира. На 
турнире планируется аккредитовать 
не менее ста российских и зарубеж
ных журналистов. Для них созданы 
все условия: действуют международ
ные телефонные линии, имеется пря
мой выход в Интернет, установлено 
достаточное количество персональ
ных компьютеров, оборудованы залы 
для проведения пресс-конференций и 
брифингов. 

Магнитка располагает прекрасны
ми возможностями для полноценного 
досуга участников и гостей турнира. 
Европейский стандарт проживания и 
питания может быть обеспечен одно
временно для двух тысяч человек. У 
всех команд, спортивных делегаций 
и журналистов не будет проблем, свя
занных с перемещением внутри горо
да и вне его. Для спортсменов и гос
тей предусмотрена также разнообраз
ная культурная программа. 

Федерация дзюдо России разра
ботала «Положение о проведении 
I Международного турнира по дзюдо 
«Кубок Президента Российской Фе
дерации». Владимир Шестаков, не
давно избранный президентом этой 
федерации, уверен, что, проведя тур
нир в Магнитогорске, Россия подни
мет интерес к дзюдо в нашей стране 
и за рубежом на небывалую высоту. 

С. РУХМАЛЕВ. 
Фото Е. РУХМАЛЕВА 

и А. СЕРЕБРЯКОВА. 

СОЦИАЛЬНАЯ 
СФЕРА 

И ОТКРОЕТ 
КАМЕНЬ 
Д У Ш У 

Активисты центра ду
ховного развития «Гармо-
ния», действующего при 
объединении городских 
библиотек, давно мечта
ли провести творческий 
семинар в «столице» На-
гайбакского района — 
Фершампенуазе. Здесь их 
интересовали несметные 
богатства горного мас
тера-кудесника Алексан
дра Моторы. Слава о его 
чудесной колекции манит 
сюда многих любителей 
природы, неравнодушных 
к ее красоте. 

И вот 22 октября задумка 
осуществилась. Организации 
этой поездки способствовал 
директор ОАО «ММК» по 
строительству М. Ф. Сафро
нов, к которому руководите
ли «Гармонии» обратились за 
помощью как к своему старо
му знакомому и единомыш
леннику. Михаил Федотович 
выхлопотал для экскурсантов 
большой, комфортабельный 
«Икарус», который и домчал 
горожан буквально за час пря
мо к воротам дома Маторы. 

Горных дел мастер встре
тил гостей очень радушно, 
радуясь новой возможности 
поделиться с людьми своими 
богатствами. А магнитогорцы 
сделали в частном музее не
мало замечательных откры
тий, главным из которых, по
жалуй, стал сам Александр 
Максимович, слияние его 
души с душой камня. Как по
том говорила о своих впечат
лениях от поездки руководи
тель центра «Гармония» Л. В. 
Каптуренко, вроде бы нежи
вые камни стали для горного 
мастера живыми и любимыми. 
И эта любовь наделила Алек
сандра Максимовича редким 
даром обнажать душу камня, 
заставлять его" говорить с 
другими людьми вдохновен
ным языком красоты. И эта 
особая магическая сила мас
тера не может оставить рав
нодушными тех, кто близко 
соприкасается с его искусст
вом, которое объединяет 
людей в порыве восхищения 
прекрасным и даже, кажется, 
делает их отношения между 
собой чище и мудрее, потому 
что люди начинают острее по
нимать вечность и глубину 
природы, ощущать себя не
раздельной ее частью. 

Матора предложил гостям 
открыть в Магнитке филиал 
его музея камня, созданию 
которого он посвятил всю 
свою жизнь. Это действитель
но один из богатейших музе
ев России, хозяин пополнял 
его экспонатами с разных кон
цов света, обмениваясь с кол-

' легами, такими же увлеченны
ми людьми. 

Это предложение энтузи
аста руководители «Гармо
нии» передали М. Сафроно-
ву и нашли отклик. Михаил Фе
дотович обсудил эту тему с 
директором оздоровительно-
спортивного комплекса «Аб
заково» О. Д. Новиковой, по
тому что считает, что именно 
здесь, в царстве гор и вечной 
природы, где бывают люди не 
только со всей России, но и 
из-за рубежа, музей камня 
будет наиболее уместен. По
гружаться в мир красоты и 
мудрой вечности желательно 
не на бегу, а основательно, 
во время физического и нрав,-
ственного отдохновения. 
Именно такое соприкоснове: 
ние с природой способно 
принести человеку наиболь
шую пользу. О. Новикова с го
товностью восприняла идею. 
Надо надеяться, недалек тот 
день, когда отдыхающие в Аб-
закове смогут полюбоваться 
уникальным искусством При
роды, выраженным языком 
камня, ожившего под руками 
мастера-кудесника. 

М. ХАЙБАТОВ. 
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